



**LE CONSEIL DE FONDATION DE L'INSTITUT INTERNATIONAL
DE RECHERCHES POUR LA PAIX À GENÈVE (GIPRI)**

a le regret de vous faire part du décès du

Professeur Jean-Pierre STROOT

son Président honoraire

Citoyen belge né en 1928, Docteur ès sciences physiques de l'Université Libre de Bruxelles, il était devenu Genevois en 1954, à la faveur de ses recherches au CERN. Pendant la Guerre Froide, il avait travaillé dans les meilleurs centres scientifiques, en Russie soviétique et aux Etats-Unis d'Amérique notamment. Il avait enseigné la physique en France, en Suisse, au Japon et en Belgique. Ses travaux lui avaient valu un prix de l'Académie Royale des Sciences de Belgique et sa nomination de Professeur honoris causa de l'Institut des Hautes Energies de Russie.

Ses connaissances de physicien l'avaient sensibilisé aux risques de l'arme atomique. Elles l'avaient conduit à s'engager dans le militantisme contre les armes nucléaires, pour la paix, au sein de Pugwash d'abord, du GIPRI ensuite. Il fut président de notre Institut de 1992 à 2008. Ses difficultés de santé l'obligèrent à quitter la présidence du GIPRI mais il resta un Président honoraire écouté.

Esprit curieux, Jean-Pierre Stroot avait le goût de transmettre avec clarté ses connaissances. Il se réjouissait de voir son œuvre dans la recherche pour la paix poursuivie par ses successeurs.

Le meilleur hommage à lui rendre est de continuer dans la voie de la lucidité critique qu'il a tracée.

A sa famille, nous exprimons nos sincères condoléances.

Le Président et le Conseil de Fondation du GIPRI